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Etude de la sensibilité de trois variétés de pomme de terre par les nématodes à kystes du genre

Globodera en conditions naturelles a révélé que la variété "Désirée" est la plus multiplicatrice de ce

parasite que "Spunta". La variété "Kondor" est la plus conseillée. Ce nématode influe seulement sur

le poids des tubercules, sur la production par plant et le rendement, mais son effet sur le nombre de

tubercules par plant est négligeable. En outre, l’étude morphobiométrique des kystes de populations

des Globodera appartenant à des parcelles de ces trois variétés a montré l’existence d’une large

variabilité au sein d’une même population ainsi qu’entre les populations. Cette étude a permis

d’identifier l’espèce Globodera rostochiensis qui est très répande dans le monde. De même, le

dénombrement des œufs par kyste de deux populations de Globodera, a montré que les kystes

appartenant à la variété "Désirée" ont un nombre important que ceux de la variété "Spunta".

Ces nématodes sont largement distribués dans la région d’Ain Defla. L’infestation par ces

parasites varie selon les régions. Cette variation est due principalement au système de culture et

au type de sols différents. L’augmentation des densités de populations du nématode dans le sol

engendrent une réduction du rendement des plantes. Ces relations inverses ont été très importantes

et clairement démontrées par l’analyse de régression linéaire.

Mots clés : Globodera sp., pomme de terre, bioécologie.



Contribution to the study of the bio-ecology of cyst nematodes (Globodera spp.) subservient

to the cultivation of potatoes

Study of the sensitivity of three varieties of potato cyst nematodes in the genus Globodera

under natural conditions showed that the variety "Desiree" is the multiplier of this parasite

"Spunta". The variety "Kondor" is the most recommended. This nematode only affects the weight

of tubers per plant production and performance, but its effect on the number of tubers per plant

is negligible. In addition, the study morphobiométrique cysts of Globodera populations belonging

to plots of the three varieties showed the existence of a wide variability within a population and

between populations. This study identified the Globodera rostochiensis is very spread species

in the world. Similarly, counting eggs per cyst two populations of Globodera showed that cysts

belonging to the variety "Desiree" an important than the number "Spunta" variety.

These nematodesare widely distributed intheregion of AinDefla. Theinfestationby these

parasitesvaries by region. This variation ismainly due to theculture systemand type

ofdifferent soils. Higher densitiesofnematode populationsin the soilgenerateareduction in yieldof

plants.Theseinverse relationshipswere very importantand clearlydemonstrated bylinear regression

analysis.

Key words :Globoderasp.,potato,bioecology.
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